



**Abriendo Caminos**  
Unterstützung für Kinder  
und Jugendliche in Honduras

## Jahresbericht Verein Abriendo Caminos 2024

Auch im vergangenen Jahr wurden die überwiesenen Spenden von Abriendo Caminos in die Löhne der Koordinatorinnen und Koordinatoren der Union Biblica Honduras (UBH) investiert. Dadurch leistet Abriendo Caminos einen wichtigen Beitrag für die Stabilität und Kontinuität der vielfältigen Projekte der UBH für Kinder und Jugendliche.

Für unseren Jahresbericht lassen wir Silvia Japas direkt sprechen, die uns einige Projekte vorstellt, welche im 2024 stattgefunden haben.

Mit grosser Freude teilen wir mit euch mit, was wir 2024 erlebt haben. Die erzielten Fortschritte sind das Ergebnis des Engagements unserer KoordinatorInnen und Freiwilligen und die wertvolle Unterstützung vieler, die die uns mit ihren Gebeten und ihrer Ermutigung begleitet haben. Wir sind Gott sehr dankbar.

Insgesamt unterstützten uns 639 Freiwillige, rund 16'650 Kinder der Primarschule in 161 Schulen in 81 Städten zu erreichen.

Hinter diesen Zahlen stecken viele Geschichten des Aufbruchs, der Hoffnung und des Engagements für die ganzheitliche Entwicklung der nächsten Generation. Wir sind überzeugt, dass wir bleibende Spuren im Leben der Kinder und ihrer Gemeinschaften legen durften.

Im Folgenden möchte ich gerne einiger unserer Initiativen vorstellen:

Der **Werteunterricht** begleitet die Kinder beim Lernen und Heranwachsen. Wir beten und hoffen, dass die Werte, die wir um Unterricht behandeln, sich in ihrem Handeln widerspiegeln werden. Eine Volontärin erzählt:



*«Mit den Arbeitsheften für den Werteunterricht arbeitete ich sehr gerne mit meinen Erstklässlern. Am Ende der Pause habe ich ihnen jeweils ein Lied daraus vorgesungen: Wir sind die Wächter, die sich mit Liebe um den Planeten kümmern... und sofort begannen sie den Abfall einzusammeln, sodass wir den Pausenplatz sauber hinterlassen konnten».*

Der Abschluss des Werteunterrichts nach der 6. Klasse wurde in 12 Städten für insgesamt 550 Kinder festlich gestaltet. Ein Koordinator kommentierte: „Die Organisation war eine Herausforderung, aber wir erhielten große Unterstützung von den Bildungsbehörden, Freiwilligen und den Kirchen. „Das ist der beste Tag meines Lebens!“ sagten sogar mehrere Kinder.

### Weiterbildung für die Eltern

Durch Gespräche mit Lehrpersonen ist die Idee entstanden, relevante Themen wie *Kommunikation in der Familie* und *aktuelle Risiken für Schülerinnen und Schüler* mit den Eltern zu besprechen. Diese Elternabende stossen auf grosse Begeisterung.



### **Juntos por el buentrato**

Mit diesem Programm möchten wir die sozialen Wertvorstellungen der Jugendlichen, die Toleranz in ihren Familien, sowie den gegenseitigen Respekt und tragende Beziehungen fördern. Wertschätzung im Zusammenleben stärkt die ganzheitliche Entwicklung der Kinder und Jugendlichen in ihrer Identität und motiviert sie im Engagement für ihr Land Honduras. Als «Agents of Change» können sie ihre Altersgenossen in diesem Veränderungsprozess positiv beeinflussen. 2024 wurde das Programm in 12 Städten an 15 Schulen durchgeführt und erreichte 1'430 Jugendliche.

Eine Initiative des Programms «Agents of Change» ist das Solidaritätskino. Um einen Film zu sehen, bringen die Schülerinnen und Schüler als Eintrittskarte Lebensmittel mit, welche an bedürftige Familien verteilt werden.

### **Umweltschutz**

In der Stadt Otoro wurden Bäume gepflanzt und Aktivitäten zur Förderung des Umweltschutzes durchgeführt.



### **Gesundheit**

Gemeinsam mit anderen Organisationen verteilten wir an 500 Kinder Vitamine, ermöglichten das Angebot von Zahnreinigung sowie zahnärztliche Beratung und verteilten Rucksäcke mit Schulmaterial.



### **Prävention gegen sexuellen Missbrauch**

Am 9. August, dem Solidaritätstag für die Opfer sexuellen Missbrauchs, marschierten wir gemeinsam mit anderen Organisationen mit Botschaften der Hoffnung und der Prävention durch Siguatepeque. Es war ein Aktionstag zugunsten der Kinder. Wir überreichten dem Bürgermeister ein Schreiben und bekräftigten unser Engagement.

Im Namen des Vereins Abriendo Caminos möchten wir uns ganz herzlich bei allen Spenderinnen und Spendern bedanken, welche diese Projekte unterstützen.

Der Vorstand